

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

## Los socialistas y la Asamblea nacional

Los periódicos católicos de Madrid han publicado estos días artículos de interés más vivísimo y trascendental, que la censura de prensa ha permitido, con excelente buen sentido. Lo dicho por estos periódicos ha sido transcrito por la prensa de izquierdas—ella sabrá con qué intención—, y esas observaciones constituyen actualmente una cuestión previa a la Asamblea Nacional en proyecto.

Comienza la lucha política. No se trata de luchas de partidos por la hegemonía en el Parlamento, ni de luchas personales por la conquista de un acta, ni de política caciquil, ni de defensa de intereses mezquinos. Se trata de la lucha política en la acepción más elevada y exacta; se trata de la lucha por el «gobierno del pueblo» y se evidencia que en el fondo de cuanto presenciámos existe una separación honda y peligrosísima: la separación irreductible entre la sociedad organizada y el socialismo revolucionario, cuya constitución ha salido intacta del naufragio de los partidos del llamado antiguo régimen.

En estas circunstancias consideráramos un deber llamar la atención de los elementos de orden para que no prosigan en la actitud conlaida y expectante en que viven, para que se resuelvan a actuar, para que no crean que la autoridad puede hacerlos todo y para que consideren cual es su deber como ciudadanos.

La Asamblea Nacional, según el propósito del Gobierno, no tendrá carácter político. Está mal expresado el concepto, sin embargo. Porque al carácter político que el Gobierno se refiere es al de la lucha por el Poder, por la influencia y por el favor; al de la lucha inspirada en los odios y en las concupiscencias, que eran el móvil de cuanto sucedía en el llamado «antiguo régimen», ya que a nadie se le oculta que una Asamblea deliberante es fundamental y esencialmente política desde el momento en que funciona como órgano del Poder, como asesora del Gobierno, con facultades para administrar los intereses generales, en el aspecto material de los intereses económicos que no son otra cosa que expresión de principios políticos.

Nada de carácter práctico más acusado que el concepto que el socialismo tiene del Estado, del tributo, del derecho de propiedad, del régimen de trabajo. Nadie puede dudar que haya nada más fundamentalmente político.

Pues bien, ¿qué participación va a tener el socialismo en la próxima Asamblea Nacional? «El Debate» cuyo apoyo al Gobierno es claro y resuelto, que preconiza la necesidad de su permanencia, que teme—como todo el mundo que sepa ver la realidad—las consecuencias de un cambio tras el cual se abriría una interrogación pavorosa, advierte el dolo que encierra la denominación anfibia de «representación obrera» con que van a presentarse en la Asamblea Nacional elementos de franca y no desmentida significación revolucionaria.

Una conducta cauterosa caracteriza la acción socialista desde el 13 de Septiembre de 1923. La organización obrera va a tener en la Asamblea una representación lucidísima por lo numerosa. El propio general Primo de Rivera ha declarado que el obrerismo contará con un número de puestos en

los escaños, como no pudo soñar jamás en el régimen liberal parlamentario. Y advierte, además, que el Gobierno no intervendrá para nada en la designación de las personas que voten la organización obrera para representarla.

«El Debate» anuncia que la representación obrerista de la Confederación Nacional del Trabajo, de la Unión General de Trabajadores, entidades que tienen por norma de acción el programa del partido socialista comparecerá en un grupo compacto, como minoría disciplinada, con un jefe, con programa «doctrinal» y estará compuesta, porque las organizaciones de la Casa del Pueblo los votarán, por los hombres conspicuos del socialismo español, que todo el mundo sabe que «no son obreros manuales», sino directores políticos de las masas organizadas. Y añade que esa agrupación será influyente en el seno de la Asamblea.

Destruídos en buen hora los partidos liberales, que eran aduladores; cuando menos del socialismo, y aún algunos declaradamente simpatizantes con él, es el momento actual el oportuno para convocar y constituir una agrupación, aun que sea circunstancial, que represente una fuerza social frente al socialismo sinuoso, que lleve a la Asamblea significación y misión opuesta a la que representa la Unión General de Trabajadores, que es el mismo partido socialista, organización política por acuerdo del Congreso de 1919, y que con arreglo a la política del socialismo actuaron contra el orden social durante los primeros años de la post guerra, después del intento fracasado de huelga general política de 1917.

No debe perderse de vista, en efecto el peligro que representan los que pretenden gobernar desde dentro o desde fuera, y es cuestión que afecta a la misma vida social, cerrar el paso a los avances del socialismo que sigue su curso como el Guadiana, por encima o por debajo del terreno, según puede.

MIRABAL

## LA ESCASEZ DE AGUA Telegrama al Presidente del Consejo de Mi- nistros

El Alcalde, señor Torres, ante el pavoroso conflicto por la escasez de agua ha dirigido al Presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama:

«Agravada situación crítica esta ciudad suministro aguas potables con amenaza salubridad orden público. Conocemos realización proyecto Taibilla no solución conflicto actual pero la mentable situación nos compele rogar vucencia active trámites expresado proyecto; fin evitar repetición vergonzosa [triste situación actual años sucesivos].

En iguales términos se ha telegrafiado al Ministro de Fomento.

En tercera plana originales de interés

## De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Lorca, ha regresado don Agustín Alcaraz.

—De su finca de El Albuñón han regresado el capitán de fragata don Juan Muñoz Delgado, su distinguida esposa y bellas hijas.

—De su casa de la Vereda de San Félix ha regresado la Excm. señora doña Carlota Moncada viuda de Matz

NOTAS VARIAS

Ha aprobado en la facultad de Farmacia de la Universidad Central en Madrid Física Técnica del 1.º curso de la carrera el aventajado joven Marcelino Caras Llopis, el que en este mismo año habrá aprobado con brillantes notas el preparatorio de ciencias.

—En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús contraerán el próximo domingo los lazos del matrimonio la bella señorita Anita Pagán Meca con el joven don Luis Hernández de Castro.

Por adelantado les felicitamos.

—Por reciente R. O. han sido nombrados profesores de mecanografía e inglés respectivamente, de este Instituto los profesores de la Escuela de Comercio don Inocencio Moreno y don Ricardo Guardiola Díaz.

—Hoy celebra su fiesta onomástica el Director de este Instituto don Remigio Soriano.

—Con brillantes calificaciones ha aprobado en este instituto el 2º año para el bachillerato el estudioso joven Polo Para, hijo del teniente de la guardia civil de esta línea don Antonio.

## Esp\*ctáculos

Teatro Principal

Esta noche la nueva empresa arrendataria inaugura este lindo coliseo con la presentación de las artistas de «varietés» Rafaelita y Maruja de Haro.

A las diez y media, con un programa de cine en primer lugar.

Teatro Circo

Mañana noche debuta en el Teatro Circo la compañía de zarzuelas que dirige el veterano primer actor Daniel Alberich, con el elenco que ya hemos publicado.

La obra elegida para la presentación es la hermosa zarzuela del maestro Alonso «La Calesera».

## Los viajes en auto

en ferrocarril, y en otros medios de locomoción rápida, producen en personas susceptibles enfriamientos, pues les expone a violentas corrientes de aire. Las

## Tabletas Bayer de Aspirina

no deben olvidarse nunca al emprender un viaje, pues quitan los dolores en poco tiempo.

La característica exterior del empaque original es la caja encajada acompañada de la cruz «Bayer».



## HOTEL MADRID

Mayor n.º 1 (P. del Sol) Madrid

MANUEL PARDO

Nuevo Propietario

COMPLETAMENTE REFORMADO

En el Instituto

## Inauguración del curso

Esta mañana a las 11 con extraordinaria solemnidad se ha verificado la inauguración del curso en este Instituto.

Ha presidido el acto el Director de dicho centro docente y catedrático de Religión don Remigio Soriano, teniendo a su derecha al teniente de Alcalde don José Mediavilla, en representación del Alcalde, y a la izquierda al Arcepreste de esta ciudad don Pedro Gambín.

En el estrado tomaron asiento: el comandante de E. M. don José Duque Sampayo, en representación del Gobernador Militar; coronel de Ingenieros don Francisco Castells; comandante de Infantería don Marcelino Cano, en representación del coronel del 70; el Director de la Escuela de Industrias don Blas Cánovas; el Director de la Prisión aflicta don José Hernández; el Superior de los Misioneros, Rvdo. Padre Munárriz don José Iglesias Moncada, el claustro de profesores de la Escuela de Comercio, catedráticos del Instituto y otros.

El secretario y catedrático don José María Hernáñez leyó la Memoria en la que se expone a grandes rasgos el estado de este centro y una instancia que se dirige al Excmo. Ayuntamiento, que mañana publicaremos.

Después el Director del Instituto señor Soriano con el señor Mediavilla hacen el reparto de premios a los alumnos, los que los acogen con las naturales muestras de júbilo.

Terminado el acto, todos los invitados fueron obsequiados con gran esplendidez por la junta del Instituto.

## Reunión del Pleno

Ayuntamiento

A las doce de la mañana de hoy y bajo la presidencia del alcalde don Alfonso Torres, se ha reunido el pleno del Ayuntamiento.

Después de leída el acta por el secretario y aprobada por la Corporación, se procedió al despacho de los siguientes asuntos:

Propuesta de la Comisión Permanente sobre designación de Vocales para el Tribunal que ha de actuar en el concurso para una plaza de Tercero rural y otra del Albuñón.

Aprobado. Acuerdo de la Comisión Permanente sobre derechos médicos.

Aprobado. Propuesta de la Permanente sobre bases para la provisión de una plaza de Practicante de la Aljorra.

Aprobado. Concesión de varios socorros a las viudas de algunos empleados que deben pagarse de imprevistos.

Se acuerda concederlos. Transferencias de créditos aprobados por la Comisión permanente conformes.

Nombramientos de varios Empleados hechos por la Comisión permanente o por la Alcaldía.

Aprobados.

## Negocio Claro

Para transportar Aguas potables a Cartagena, se vende Auto-Aguada-Camión, provisto de bomba rotativa para carga y descarga.—Razón: Frereria, 40 Murcia.

UN RUMOR EN BIARRITZ

## ¿La Infanta doña Beatriz futura Reina de Inglaterra?

Los viajes del principe de Gales

Biarritz.—La noticia de que el principe de Gales, será huésped de la familia real española ha motivado el que circularan de nuevo rumores que corrieron con insistencia durante la estancia del principe en esta. Hablábale entonces de la profunda simpatía, no ocultada por el principe, que había causado a éste la Infanta doña Beatriz.

Algún periódico ha tratado ya la posibilidad de estas bodas reales, mencionando los viajes del principe a San Sebastián, su visita inesperada a Biarritz y el anuncio de que en breve será huésped de la real familia española en Madrid.

Conviene, sin embargo, acoger estos rumores con las debidas reservas, pues como es sabido al «principe incasable», según le denominan humorísticamente en Inglaterra, lo ha casado el rumor público con la mayoría de las princesas europeas.

Entidad importante precisa para esta plaza representante fijo, muy activo, que se dedique exclusivamente a la venta de artículo indispensable en todas las casas. Necesario espíritu luchador, deseoso de asegurarse un porvenir a base de constancia y voluntad.

Remuneración provechosa que, correspondiendo a verdadero trabajo, aventaja a una buena colocación. Diríjanse las ofertas al apartado 627. — Madrid.

## Información de Marina

Se dispone que al desembarcar del crucero «Princesa de Asturias» el Capitán de Corbeta don Vicente Boado Suances pase destinado de segundo Jefe interino de la Estación torpedista del Departamento del Ferrol.

—Se nombra al Teniente de Navio don Enrique de Guzmán y Hernández segundo Comandante del cañonero «Lauria».

—Se dispone que el Alférez de Navio don Víctor Rosas Garrido desembarque de la Escuadra y pase destinado al torpedero «Núm. 9», quedando sin efecto la asignación a dicho torpedero del Alférez de Navio don Félix Ozámiz y Rodríguez, que quedará asignado al buque de salvamento «Kanguro».

—Se nombra segundo Jefe de la Estación torpedista del Departamento de Cartagena al Teniente de Navio don Virgilio Pérez y Pérez

—Se dispone quede sin efecto el destino conferido al Alférez de Navio don José Gómez Pallete y Mezquita en el torpedero número 21, el que continuará embarcado en el crucero «Reina Victoria Eugenia».

—Pasa destinado a esta provincia marítima el Celador de puerto de 2.º Antonio Sánchez Sáez.

—Se destina a la Enfermería del Ministerio de Marina al Practicante Mayor don Antonio Morales de Haro.

—Pasa a la sección de este Departamento el segundo practicante don José Avila Zapata.

—Embarca en el «Canalejas» el segundo practicante don José Moreno Camacho.